

Congrès des juifs à Bâle. — Parmi les innombrables congrès qui se sont réunis pendant les vacances en Belgique, en France, en Allemagne et en Suisse, le plus curieux assurément est celui des juifs, qui a eu lieu à Bâle, la semaine dernière. Deux cents Israélites venus d'Europe, d'Asie et d'Amérique, s'y étaient rendus. Plus de 50.000 adhésions leur sont parvenues.

Le congrès avait un but bien déterminé. Il ne s'agit de rien moins que de rendre à la nation juive la Palestine.

Les adhérents ont pris le nom de Sionistes, en souvenir de Sion la colline sur laquelle Salomon éleva le temple de Jérusalem.

Les déclarations de MM. Herzl et Lippe, sur les dispositions du sultan, ont été accueillies avec reconnaissance. On affirme que le prix à payer au sultan serait déjà débattu et à peu près fixé, et que les auteurs du projet évaluent les frais de l'établissement de l'Etat des juifs à douze cents millions de francs.

La nouvelle que le grand rabbin de Russie agréait l'idée du congrès et envoyait une souscription de 10,000 francs a soulevé l'enthousiasme.

On a moins applaudi une lettre de M. Zadoc-Kahn, grand rabbin de Paris, exprimant l'espoir que le congrès ne sera pas une occasion de discorde dans la famille juive.

Egypte. — Mgr Ignace Berzi, évêque de Thèbes, envoie à Mgr Sagaro un très intéressant rapport sur le concluant mouvement de retour à l'Eglise romaine qui se produit parmi les Coptes schismatiques. On voit par là quel rapide succès, obtient en Egypte le travail pour l'union, accompli dans la forme voulue par N. T. S. P. le Pape Léon XIII, c'est-à-dire par le maintien des rites orientaux et de la discipline des antiques Eglises d'Orient.

Cinquante personnes des environs de Louqsor ont demandé à faire leur abjuration. On compte parmi elles un prêtre de la famille d'un *Avif* (chantre). 170 personnes de Om-Dama ont imité cet exemple, et leur conversion a fait traînée de poudre dans une dizaine de villages voisins. Le total s'élève au chiffre bien consolant de 1,945 personnes.

Sa Sainteté, à la suite de ces nouvelles, a décidé la fondation d'un séminaire national. Dans sa reconnaissance, Thèbes l'a baptisé du nom de Léon. Il fournira de zélés pasteurs à tous les villages de la Haute-Egypte.